



VITORIA, viernes 20 de diciembre de 1940

FRANQUEO CONCERTADO

LA GUERRA EN EL MEDITERRÁNEO == Encarnizados encuentros en Albania :: Bombardeo de Malta por los aviones italianos

Contraataques con éxito de la artillería italiana en la zona de BARDIA :: Castigo de ALEJANDRÍA por los italianos y bombardeo de VALONA por la escuadra inglesa

Atenas.—Comunicado del Alto Mando del Ejército griego, número 54:

Continúa con éxito la batalla y a pesar de la encarnizada resistencia, el enemigo ha sido desalojado al arma blanca de sus posiciones, dejando en nuestras manos más de 600 prisioneros, abundantes armas automáticas y numeroso armamento.

El enemigo ha bombardeado y dirigido sus ataques aéreos en la jornada de hoy contra las instalaciones de nuestras ambulancias. Por nuestra parte los aviones han realizado con éxito bombardeos en los objetivos militares enemigos.—(Efe).

Atenas.—El Ministerio de Seguridad Pública anuncia en un comunicado que la jornada ha sido de calma en el interior del país. También dice que han desaparecido ocho griegos notablemente capturados por las tropas italianas en el Epiro y que han sido llevados en rehenes por aquellos.—(Efe).

Malta.—Comunicado de la noche del jueves:

Dice que durante las últimas horas de la tarde del miércoles se dió la señal de alarma ante la presencia de aviones enemigos. Uno de estos, sin acercarse al campo de reflectores, dejó caer sus bombas en el mar. Un segundo aparato adversario logró acercarse al campo de proyección, siendo iluminado por los proyectores que identificaron a un "Saboya 79". El aparato fué derribado por nuestras baterías, cayendo en el mar, sin que ninguno de sus tripulantes pudiera salvarse.

En una segunda alarma dada en la noche del miércoles, no se advirtió ni se registró la presencia de ningún aparato enemigo.—(Efe).

Roma.—El comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas italianas dice que en la frontera de la Cirenaica la artillería ha contraatacado con éxito a la artillería enemiga y ha castigado los transportes mecanizados en el sector de Bardia, realizando acciones de ametrallamiento y bombardeo de las fuer-

zas aéreas italianas. Estas fueron atacadas por el enemigo, en tablandose encarnizados encuentros, en los cuales fueron derribados dos aviones enemigos del tipo "Urricane", y uno de nuestros cazas no regresó a su base.

En la noche del 18 al 19 fué bombardeada Alejandría.

En el frente griego actualmente se desarrollan violentos combates en el sector de undécimo Ejército. Han sido intensamente bombardeadas por nuestros aparatos las concentraciones enemigas de diversas localidades en la jornada de ayer. Una de nuestras escuadrillas que fué atacada por cuatro aparatos enemigos del tipo "Gloster" derribó a tres de éstos y unidades de nuestras formaciones "Piciatelli" atacaron a un barco enemigo, hundiendo.

Nuevamente fueron bombardeadas y ametralladas las concentraciones de tropas enemigas y las columnas motorizadas. En el intento de un ataque a Valona el día 18 fueron derribados tres aparatos enemigos tipo "Blenheim".

En el África oriental, actividad de patrullas y de la ar-

tillería en la frontera del Sudán.

En la jornada del día 19 fueron intensamente bombardeadas las instalaciones y defensas del enemigo, así como los depósitos, siendo alcanzada por el fuego de nuestros aparatos una instalación ferroviaria al norte de Eriba, donde fueron lanzadas 18 bombas de grande y pesado calibre.

También fué bombardeada la bifurcación de ferrocarril de Aiva y los objetivos de Jundi. La aviación enemiga bombardeó en cuatro oleadas sucesivas Brndsi, donde arrojó varias bombas, que produjeron dos heridos leves entre la población civil.—(Efe).

Londres.—Un comunicado del Almirantazgo británico anuncia que los acorazados británicos flanquearon el estrecho de Otranto, bombardeando Valona y dejando caer bombas en el curso de la noche del 18 de diciembre de casi cien toneladas en total, que produjeron grandes daños, y que iban encaminadas a hostilizar las comunicaciones marítimas entre Italia y Albania. Ninguna de nuestras unidades sufrió daño alguno.—(Efe).

El domingo, cuestación para el Frente de Juventudes

Pasado mañana, como ya venimos anunciando, se verificará en Vitoria, como en todo España, una cuestación pública en favor del Frente de Juventudes.

La cantidad mínima señalada es de veinticinco céntimos, siendo de esperar que no haya ciudadano que se niegue a esta contribución destinada a los fines de formación de las juventudes de la Patria.

Graves irregularidades en la Banca Nacional yugoeslava

Belgrado.—Se han descubierto graves irregularidades en la Banca Nacional Yugoeslava, que han repercutido en perjuicios enormes que se han causado al Estado. Parece ser que estas irregularidades se han venido cometiendo en el departamento de dicho Banco, destinado a las divisas extranjeras.—(Efe).

Lector: Haced vuestras compras y solicitud los servicios de los anunciantes de este periódico.

EDITORIALES

Exposición moruna

Lo indígena fué aquí siempre superior a lo advenedizo.

Si alguna vez triunfó aquí lo exótico y advenedizo fué porque se fusionó con lo propio.

Si no, no.

Ejemplo, la civilización hispanogótica, la primera vez que tuvimos Imperio, y la única, si contamos también el Imperio de los Reyes Católicos. Triunfó lo gótico, porque triunfó lo indígena y español.

Otro ejemplo, Cartago y Fenicia que aquí no dejaron de ser más que la codicia púnica; pero ni un pensamiento ni una institución. No tuvieron aquellos pueblos interés en fusionarse con nosotros ni nosotros con ellos. Entre principios opuestos no puede haber fusión ni paz. Por eso lo advenedizo no prosperó aquí.

Otro ejemplo. El movimiento civilizador del pueblo árabe del Califato de Córdoba no tiene otra raíz original que la colaboración de los indígenas, de los muzárabes, o españoles, naturales del país. Los mismos pueblos árabes que aquí florecían, en Africa yacían en la barbarie.

Lo indígena, lo propio y natural del país, cuando se defiende y fomenta, no necesita de más factores para su bienestar. Le basta con la constitución interna que Dios le ha dado.

Por eso, aupamos nosotros siempre todo lo nativo y propio. En arte y en ciencia, en lo social y en las costumbres no nos va lo advenedizo.

Como recibimos con simpatía al afán de otros pueblos por lo suyo indígena y propio.

Así merece plácemes el Gobierno por esa atención y honor que dedica al arte e industria marroquíes que estos días se expondrá en Madrid. Es una muestra más de la variedad regional española que nosotros nos complacemos en aplaudir.

Iniciativas locales

HACE pocos días el Gobierno concedió a Navarra la facultad de gobernar y conservar los monumentos artísticos e históricos del país, con todo lo que éstos encierran.

Ahora ha concedido a la Diputación de Oviedo facultades amplísimas para la coordinación propia de todos los archivos y bibliotecas asturianas.

Para eso, el Ministerio de Educación otorga al Centro Coordinador de Bibliotecas, creado por la Diputación de Oviedo con carácter oficial, con facultades autónomas para transcribir, inspirándose en las normas del Estado Español, las bibliotecas existentes o que se funden en Asturias.

No hace falta que ponderemos el acuerdo que señalan estas dos disposiciones.

Nuestra Diputación navarra tiene un vastísimo plan de coordinación del tesoro artístico e histórico de la tierra, y nos place mucho que los acuerdos que ahora han tomado el Ministerio de Educación y la Dirección General de Archivos y Bibliotecas ambienten los propósitos de nuestra Diputación.

Para cuando estos se realicen, esperamos también que el Ayuntamiento vitoriano haya tomado carácter igualmente oficial y la validez legal conveniente para la formación técnica y profesional que con sus medios propios y con su junta de Gobierno realiza la Escuela de Artes y Oficios de Vitoria. Mejor escuela de aprendizaje para los distintos centros fabriles y manufactureros, difícilmente se encontrará; ni más injertada en el pueblo, ni de más gloriosa historia, gracias a su administración proverbial.

Lector: Haced vuestras compras y solicitud los servicios de los anunciantes de este periódico.

La guerra anglo-germana

Relativa actividad aérea por ambas partes. - Un submarino alemán ha alcanzado la cifra de 208.975 toneladas de buques enemigos hundidos.-Londres y el sur y suroeste de Inglaterra, bombardeados

La R. A. F. ataca el suroeste de ALEMANIA

Londres.—El comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad Interior anuncia que ha habido poca actividad de la aviación enemiga sobre la Gran Bretaña en la jornada de la noche del jueves al viernes. Durante las primeras horas de la noche fueron lanzadas algunas bombas, en especial sobre las regiones del S. y SO. de Inglaterra, causándose en las mismas escasos daños y poco número de víctimas.—(Efe).

Berlín.—El comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas anuncia que un submarino comunica haber hundido en su ruta 40.000 toneladas de barcos mercantes enemigos. El comandante de este submarino que es el teniente de navío, Scoepke, ha alcanzado la cifra total de 208.975 toneladas hundidas, siendo el tercero de los jefes de unidades navales que ha sobrepasado el límite de 200.000 toneladas hundidas.

Durante un ataque por un avión torpedero sobre una unidad naval alemana, ésta alcanzó con la batería antiaérea al aparato enemigo, fallando a éste sus objetivos. Los aviones alemanes han proseguido sus vuelos de reconocimiento sobre la Gran Bretaña. En el canal de San Jorge y al Sur de la punta "Carasoro" fué hundido un barco de 1.200 toneladas por efecto de los impactos de nuestras bombas.

Durante la pasada noche la aviación alemana de combate ha efectuado ataques contra los ob-

El Gobierno turco solicita sea prorrogado el Estado de guerra

Otro discurso de CHURCHILL :: Nueva denominación de la ciudad de DANTZIG

El conde Czaky, enfermo

Helsinki.—El duelo nacional por la muerte del ex presidente Kallio durará ocho días durante los cuales las campanas doblarán a muerto a mediodía y a las 18 horas.—(Efe).

Budapest.—El ministro de Negocios Extranjeros, Conde Czaky, se ha agravado en su enfermedad, habiendo sido trasladado a un sanatorio. La afección gripal que sufría se ha complicado con un enfriamiento del riñón.—(Efe).

Danzig.—El Reichster ha dicho que la ciudad en adelante se denominará ciudad Hansa de Danzig.—(Efe).

Esambul.—El Consejo de ministros turco ha solicitado de la Gran Asamblea una prórroga de tres meses del estado de guerra establecido en la capital y en varias localidades turcas.—(Efe).

Londres.—El primer ministro inglés, Churchill, ha pronunciado un discurso en la Escuela de Harrow, en la que en 1888 se educó. En este discurso ha aludido a la declaración del Führer sobre los que se educaban en las escuelas de Etom, y ha dicho que después de ganar la guerra establecerá un sistema social que acabará con las ventajas y privilegios de unos pocos y que serán repartidos extensamente entre toda la población.—(Efe).

La SUSCRIPCION por los NIÑOS POBRES

Apremiados de espacio nos impiden dar hoy cabida a la suscripción por los niños pobres, que publicaremos en días sucesivos. La cantidad total llega hoy a las 5.915 pesetas.

SESION PLENARIA DE LA DIPUTACION

Una modificación de las Cédulas, favorable a las clases humildes. - La Guardería forestal. - Una subvención de 15.000 pesetas para el Frente de Juventudes y Escuelas de Sección Femenina. - La gratificación de Naviad a los empleados. - La situación de los anticipos del Ferrocarril de Micolalde. - Otros acuerdos

presupuesto provincial asciende a 7.720.805,22 pesetas, con un aumento de 414.000 pesetas sobre el último ejercicio

Lo del Ferrocarril de Micolalde

El señor Presidente dió cuenta de las reuniones, a las que como Vocal representante de la Diputación había asistido en Madrid, de la Comisión liquidadora de electrificación del F. C. de Vitoria a Micolalde.

Indicó que tanto a la representación de Alava como a la de Guipúzcoa interesa, sobre todo, ya que lo que queda por realizar de obras con pequeños detalles, llegar lo más pronto posible a la liquidación de los anticipos efectuados por las Diputaciones, carga que lleva consigo un peso considerable de intereses devengados y que supone cantidad no reembolsable por aquellas. Precisa para ello, llegar a aclarar los términos del convenio entre las Diputaciones y el Estado, sin lo cual el reembolso de una parte considerable del anticipo resultaba harto problemático; a conseguirlo se han dirigido desde hace tiempo los esfuerzos de las citadas representaciones, proponiendo una solución que hasta la fecha no se ha resuelto por el Ministerio correspondiente; primero, porque el documento, previamente informado por la entonces Junta de electrificación sufrió al parecer extravío en el centro ministerial, y después fue preciso reproducirlo y pasarlo nuevamente a dictamen de la Comisión de liquidación y en ese trámite se está actualmente.

Como a mi regreso de Madrid, se me preguntó por algunos señores diputados, qué había de cierto en referencias publicadas por la prensa local en cuanto a este asunto, sirven estas manifestaciones, para enterar a todos de la verdadera situación del mismo, que dista bastante de una supuesta inmediata devolución de parte de los anticipos, y desde luego nada puede preuzarse respecto a la totalidad hasta que tenga solución satisfactoria la petición en trámite de las Diputaciones relativa a aclaración de convenio.

Casa compro

de vecindad, de cien mil a ciento veinticinco mil pesetas. Ofertas al Procurador Santamaría, P. Provincia, 11.

Gestiones Militares

Instancias, prórrogas segunda clase. Recursos contra fallos. Clases pasivas. Cualquier cuestión sobre reclutamiento. S. Bermejo, C. Izarduy, 5, 2.
CERTIFICADOS DE PENALES
 Planos (chófer) y U. Voluntad. Expedientes, pensiones, jubilaciones. Tramitación rápida. S. Bermejo, C. Izarduy, 5, 2. Teléfono 1496.

O. J. A.

(Oficina Jurídica Administrativa)
 Servicios de asesoría jurídica. Consultorio. Recursos. Gestión de negocios. Reclamaciones a ferrocarriles. Tramitación de toda clase de asuntos.
 Directores: Señores Ibarrondo y Guevara.
 Florida, 9. bajo. Teléfono 1644
VITORIA

acuerdo de la Comisión Provincial, mediante el que se obligaba al Concejo a plantar 25 chopos en la ribera del río Ayuda.

Otra producida por el pueblo de Arriola, contra acuerdo de la Comisión Provincial, por responsabilidades por aprovechamiento abusivo en su monte común.

Otra por el señor Alcalde de Salvatierra, como Presidente de las Parzoneras de Encia e Iturieta y por encargo de varias Comunidades propietarias de los montes que atraviesa la línea de conducción de energía eléctrica "Saltos del Cortijo", contra acuerdo de la Comisión Provincial, por el que se les obligaba a ingresar en Tesorería de Provincial cantidades procedentes de las rentas establecidas por ocupación de terreno por dicha vía.

(Sale del salón de sesiones el señor Elizagarate).

Proyecto de contrato con la Fundación Molinero, de esta capital, para asistencia en el Hospital de la misma de niños enfermos pobres de la provincia.

Se faculta a la Presidencia para que estipule el convenio.

Instancia del señor Alcalde del Ayuntamiento de Aramayona, solicitando se declare exento a su presídido de contribuir al pago de las estancias que los alienados e indigentes de aquel Municipio vienen ocasionando en el Asilo Provincial, y que se le reintegren las cantidades que por tal concepto tiene satisfechas. No se accede.

El presupuesto provincial

Proyecto del Presupuesto ordinario de gastos e ingresos de la Excm. Diputación Foral y Provincial de Alava para el año 1941.

Asciende a 7.720.805,22 pesetas, con un aumento sobre el año actual de 414.496,49 pesetas.

En cada uno de los respectivos Presupuestos de Gastos e Ingresos se introducen algunas modificaciones, cuyo detalle publicaremos en nuestro número del próximo lunes.

La Caja Provincial de Ahorros da cuenta de un acuerdo referente a la venta de la llamada finca de Escalmeñdi.

Asimismo pasa una comunicación manifestando su acuerdo de ceder los derechos que tiene en el inmueble del Sanatorio la fantil de Estibaliz, cedéndoselos al Obispado.

Se lee un escrito de las Empresas de Espectáculos haciendo consideraciones sobre su tributación, mayor que en las provincias de régimen común, y solicitan la suspensión del 10 por 100 transitorio.
 Se acuerda estudiar el asunto, teniéndose en cuenta para el momento oportuno.

El aguinaldo a los empleados

A propuesta del Vicepresidente de la Comisión Provincial, se acuerda conceder un aguinaldo a todos los empleados de talleres, oficinas, mineros, etc, concediéndose 250 pesetas, y a los obreros eventuales, siempre que lleven, por lo menos un año en la Casa, 100 pesetas.

A don Angel González y 3 más, empleados de la Sección de "Máquinas y talleres" se les reconoce la efectividad en el empleo, a partir de las fechas que se indican.

También a don Eustaquio Villavieja y otros empleados provinciales, se les reconoce el tiempo servido interinamente, a los efectos del percibo de quinquenios y derechos pasivos.

Don Modesto Sáez, Guarda forestal, solicita que, a los efectos de jubilación se tenga en cuenta el sueldo que perciben los Sobreguardas de Montes y se le atiende.

El Jefe del Cuerpo de Miñones, interesa se aclare la situación del Miñón de primera, don Luis Larrechí. Se acuerda ratificar su actual situación.

El Jefe del Cuerpo de Miñones, propone un reajuste en la plantilla del personal de la Sección de Recaudación, aprobándose ascendan don Jesús Ugarte, don Angel González y don Avelino Olarte.

No se atiende la petición de don Antonio María Moya, Oficial primero de las Oficinas, para devolución del descuento sufrido con motivo de una licencia por enfermedad.

La Presidencia de la Mutualidad de Obreras de la Sagrada Familia, de esta ciudad, solicita una subvención y se manifiesta que no hay posibilidad.

Los Médicos de la Beneficencia provincial solicitan aumento de sueldo, acordándose que no há lugar.

El señor Director del Instituto provincial de Sanidad, solicita que en el presupuesto para el próximo ejercicio de 1941, sea incluida la cantidad de pesetas 10.000 para sostenimiento de dicho Instituto.

Se toma acuerdo de conceder 7.500 pesetas.

Subvención

El señor Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ruega que al fijar en el presupuesto para el año 1941 las subvenciones tanto para las Organizaciones Juveniles como para las Escuelas de la Sección Femenina, se tenga presente el fin que las anima a ambas en pro de la cultura y engrandecimiento de la Patria, y se procure, dentro de las posibilidades, asignarles la mayor cantidad posible. Se conceden 15.000 pesetas incluyéndolas en el Presupuesto.

Presupuesto ordinario para el próximo año 1941, correspondiente al Asilo provincial de Santa María de las Nieves y al Sanatorio Antituberculoso de Leza, que remite la Junta de Beneficencia provincial para su aprobación. Se aprueba con alguna modificación.

Se aprueba la modificación del cupo industrial del Ayuntamiento de Salvatierra, fijándose para el año actual en 8.387,10 pesetas.

La ponencia designada por la Excm. Diputación para estudiar y proponer las reformas pertinentes sobre contribución Industrial y de Utilidades, sobre volumen de ventas, da cuenta de su gestión y somete a la aprobación de la Diputación su propuesta. Propone la supresión del libro de ventas y un pequeño recargo a la contribución industrial.

"Laboratorio Bujanda" S. L., con domicilio en esta ciudad, recurre contra acuerdo de la Comisión Provincial, de fecha 9 de octubre último, que desestimó su recurso contra acuerdo de la Comisión Provincial, mediante el que se obligaba al Concejo a plantar 25 chopos en la ribera del río Ayuda.

De don Tomás Armentia, vecino de Berantevilla, contra

mañana se ha reunido de la Diputación Foral de Alava, bajo la presidencia de don Díaz de Mendivil, despachado los siguientes asuntos:

Se aprueba una moción de señores Diputados, proponiendo la provisión de una plaza de Ayudante de la Sección Agronómica, facultando para la Comisión Provincial, de varios señores Diputados, proponiendo la amortización de una plaza de Agente de la Corporación.

Se aprueba una moción de señores Diputados, proponiendo la provisión de una plaza de Agente de la Corporación.

Cédulas personales
 La Comisión de Hacienda, sobre reforma de la Tabacalera del impuesto de cédulas personales, modificación que beneficia a las clases humildes y mediana, efectúa en la siguiente

novena clase se rebaja de 31,50; la décima, 20; la undécima, 12; la duodécima, 7; la decimocuarta, de 5; la decimoquinta, de 3; la decimosexta, de 1,25, y la decimoséptima, 1,25 a peseta.

Moción de la Comisión de Hacienda estableciendo un impuesto sobre las adquisiciones de cerda, que con desahucio se realicen en Alava para su exportación, cobrada también.

Asilo Provincial su Reglamento

Se aprueba una moción de la Comisión de Beneficencia y Sanidad proponiendo el número de plazas determinados departamentalmente en el Asilo Provincial; que se establezcan las suplementarias que antaño disfrutaron el Centro los pobres desahuciados del Ayuntamiento de Vitoria y de otros pueblos y municipios de la provincia, se proceda a la confección de un nuevo Reglamento del Establecimiento de

Se aprueba una moción de la Comisión de Hacienda proponiendo el modo de contribuir en el próximo ejercicio a la contribución de los servicios benéficos de los Asilos provinciales.

Propuesta de la Presidencia de la Diputación para el reparto que se propone de modo proporcional.

Guardería forestal

Se aprueba una propuesta de la Comisión de Montes relativo al personal de la guardería forestal. Se nombrarán 3 guardas de primera.

Propuesta de la Comisión de Montes sobre devengo de dietas de los guardas, se aprueba también.

Propuesta pasa a las Comisiones de Gobernación y Hacienda.
 Feliciano Salazar, enfermero del Sanatorio Antituberculoso, interesa el reconocimiento de su condición de empleado y aumento de sueldo. No se le atiende en cuanto al sueldo y al otro punto de su petición compete a la Beneficencia provincial.
 Felipe de las Heras, primer de las Oficinas, solicita su ascenso a Jefe de Oficina. No se accede.

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

Dr. P. Solacribe
 Oculista
 Florida, 2
 Teléfono 1600

TRAZOS DEL DIA

SIGUIENDO SU CURSO

Quizá la prensa no dedica la extensión que merece al hecho de la presentación de cartas credenciales del nuevo embajador de la URSS en Berlín, Wladimir Georgevich De canosov; pero posiblemente merece que este acontecimiento sea muy bien tenido en cuenta en relación con ulteriores eventualidades...

Miguel Primo de Rivera toma posesión de su cargo de Gobernador civil de Madrid

Madrid. — Esta mañana, a las once y media, tomó posesión de su nuevo cargo de Gobernador Civil de la provincia de Madrid, el Consejero Nacional y Jefe Provincial del Movimiento, Miguel Primo de Rivera. Al acto de la toma de posesión asistieron el ministro de Educación Nacional, Subsecretario de Gobernación, Ayuntamiento y Diputación, en corporación, Director General de Seguridad, Jefe de Seguridad y Policía, Delegados Nacionales de Sindicatos, Frente de Juventudes, S. E. U. y el Consejero Nacional don Blas Pérez...

Movimiento sísmico en Bostón

Bostón.—Miles de personas se han visto sorprendidas y sobresaltadas por un movimiento sísmico que se dejó sentir sobre las 2,25 de la hora local y que hizo a todos abandonar sus lechos y lanzarse a la calle en traje de dormir. El temblor de tierra no ha tenido consecuencias visibles y no se ha registrado ningún accidente con este motivo.—(Efe).

Cupón pro ciegos

En el sorteo correspondiente al día de hoy ha resultado premiado el número 324. En el sorteo correspondiente al día de ayer resultó premiado el número 584, que fue vendido en Vitoria.

Para los beneficiarios de Pensiones

Madrid.—Por el Ministerio de Hacienda se ha dictado una Orden según la cual los beneficiarios de pensiones a quienes se había dado un plazo, que expiraba el día último de este mes, para instar a la confirmación, como definitiva, de las mismas, pueden hacerlo hasta el 31 de marzo inclusive.—Cifra.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Estando sin servir el suministro de jabón a las cartillas colectivas, correspondiente al último racionado del artículo, los poseedores de dichas cartillas que no hayan percibido el racionado podrán recoger en esta Delegación el oportuno vale de suministro a partir del día de hoy y en un plazo máximo de ocho días, mediante la presentación de dicho documento.

Vitoria, 20 de diciembre de 1940. — El Gobernador civil, P. O., el secretario provincial, J. Carbó Riera.

Vitoriana de Espectáculos, S. A.

PAGO DE DIVIDENDOS Y CANJE DE RESGUARDOS

Se pone en conocimiento de los señores accionistas que el pago del dividendo del 6 por ciento (tres pesetas por acción) acordado por la Junta General Ordinaria de accionistas celebrada el día 27 del pasado mes de Octubre se hará efectivo en la Caja Provincial de Ahorros todos los días hábiles a partir del día 23 del corriente mes, contra la presentación del resguardo de acciones que será canjeado por un recibo provisional hasta la entrega de los títulos definitivos (que están imprimiéndose).

SARACHO

300 Plazas

Oficiales Correos. 6.000 pesetas. Carteros Urbanos. Prepara oposiciónes. señor Gómez, Siervas de Jesús, 23, tercero.

DISPOSICIONES OFICIALES

Madrid.— El "Boletín Oficial del Estado" publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ley por la que se establece la Sección Naval del Frente de Juventudes, para la formación de los jóvenes que normalmente harán su servicio militar en la Armada, así como de los que aspiren a ejercer las profesiones de la Marina de guerra o mercante. La inspección de la disciplina y la educación primaria de la Sección Naval corresponde a un jefe de la Armada designado por el jefe nacional del Movimiento. Se organizará en aquellos lugares cuya situación os permita los ejercicios adecuados.

Presidencia.—Decreto por el que se crea una Delegación del Gobierno cerca de las industrias siderúrgicas dependiente de la Presidencia. Idem por el que se nombra delegado oficial del Estado en las industrias siderúrgicas a don Luis Ruiz del Portal.

Trabajo.—Orden relativa a horario de trabajo, estableciendo como límite de la jornada mañutina las trece y media horas para las jornadas de régimen intensivo.

Instrucciones para la aplicación del decreto de 17 de octubre de 1940 sobre exención de pago de alquileres.

Justicia.—Decreto sobre moratorias judiciales.

Industria y Comercio. — Se convoca en segundo y último llamamiento a los opositores que justifiquen documentalente no haber podido concurrir al anterior, de las oposiciones a plazas de Auxiliares de Administración e Industria para realizar el primer ejercicio el día 23 del actual.

Bursátiles

Datos facilitados por el Banco de Vitoria:

BOLSA DE BILBAO

- Interior, 89'75. Amortizable 5 % con impuestos, 103. Amort. convertido, 103'50. Banco H. Americano, 214. Banco de Bilbao, 250. Banco de Vizcaya A, 272. Idem idem B, 345. Naviera Aznar, 1.845. Naviera Vascongada, 700. Marítima Unión, 875. Naviera Guipuzcoana, 395. Naviera Amaya, 700. Naviera Mundaca, 150. Hidroel. Ibérica, 215. Idem Española, 237. Viesgos, 175. Papelera Española, 244. Explosivos viejos, 400. Idem nuevos, 325. Sid. del Mediterráneo, 41. Telefónicas Prefer., 129. Felgueras, 217. Resineras Ordinar., 225. Setolazas, 110. Ebro (nuevas), 775. Idem (viejas), 227. Cédulas Ebro, 490. Euskalduna, 262.

Mucho nos alegraría su pronta curación.

NECROLOGICAS

Ayer nos vimos sorprendidos por la triste noticia del repentino fallecimiento del señor don Fermín Aránguiz y López de Ipiña, conocido y acreditado industrial metalúrgico vitoriano, que entre nosotros gozaba de grandes simpatías y amistades. Su muerte ha causado un profundo dolor y sentimiento entre cuantos le conocían y se honraron con su trato. Hoy a las once, se ha celebrado un solemne funeral en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol y el acto de la conducción de su cadáver al cementerio de Santa Isabel ha tenido lugar a las doce y media, actos ambos que se han visto muy concurridos y que han constituido una sentida manifestación de duelo y sentimiento a la que muy de veras nos asociamos. Renovamos a sus hijos y de más familiares el testimonio de nuestro pésame, elevando al cielo nuestras plegarias por el descanso eterno de su alma. —La malograda joven Visitación Salazar y Tellería ha fallecido en Nancáres de la Oca a las cinco y media de la mañana de hoy, a los 22 años de edad. A su madre doña Pilar; hermano don José Luis; abuelo don Nicolás Tellería y demás parientes, nuestro sentido pésame.

El Concurso de Villancicos se celebrará en el Conservatorio

Y la distribución de premios en el Príncipe

Continúa en forma avasalladora el entusiasmo por el Concurso de Villancicos. Hoy tenemos que añadir dos nuevas noticias. Primera: Que el Conservatorio de Música respondiendo a su tradición artística otorgará dos premios (uno para cada categoría). ¡Bien por el Conservatorio!

Segunda: Que el Concurso se verificará en la Sala del Conservatorio de Música el lunes a las cuatro de la tarde. La distribución solemne de premios será el martes en el Teatro Príncipe a las once y media que ha oído galantemente sus locales para ver aplaudir a los vencedores. Y la noticia de todos los días. Aún faltan Colegios, Escuelas y Catequesis, que están vacilantes.

Decídanse. A lo mejor hay premios para todos.

Y, cuando menos, la satisfacción de haber aportado su colaboración a este homenaje a los Villancicos.

Mañana, sábado, último día de inscripciones. ¡A inscribirse tocan!

El tiempo en España

Temperatura máxima, 19 grados, en Málaga. Mínima: Siete grados bajo cero, en Palencia.

DECANO. MILENARIO

Cañacs CABALLERO

Palas para pasteles, dulces, huevos y espárragos, y cacillos para salsas, fresas y azúcar.

Cubiertos niquelados primera clase, OCASION, 12 piezas, 6'75. — Cubiertos con gran plateado, muy fuerte, 12 piezas, 36 pesetas.

Medallas sufrimientos, a 18 pesetas.

Frasco crema líquida para limpiar objetos plata metal blanco dejándolos como nuevos, 3'75.

6 cucharitas niqueladas ... 2'40 ptas.

6 cucharitas metal blanco, plateado 14'00 "

Cucharones servir legumbres, desde 11'00 "

Cazos sopa, desde ... 14'00 "

Cuchillos merienda (6 piezas) ... 17'00 "

Cuadros religiosos San José, Antonio, Carma, Purísima, Milagrosa, Cena, tamaños grandes y medianos, gran surtido.—Se ha recibido la CREMA LIQUIDA para limpiar y dejar los objetos de plata y metal blanco como nuevos, frasco 3'75 ISASIA —:o:— DATO, 24

Cadenas y medallas oro ley, todo contrastado. Cordería, Palas para pasteles, dulces, huevos y espárragos. Cacillos para salsas, fresas y azúcar. Cubiertos niquelados, gran resultado, OCASION. 12 piezas por pesetas 6'75

Cubiertos alpaca primera, con fuerte y doble plateado, 12 piezas, 36 pesetas.

ISASIA — DATO, 24

NOTAS DE SOCIEDAD

DIA DEL SANTO

Hoy celebran sus días dos Ceferino Díaz de Tuesta, don Ceferino Yanguas y don Julio Martín.

Felicidades.

PETICION DE MANO

Por el Excmo. señor General Secretario del Consejo Supremo de Guerra y Marina, General Cebrián, y para su hijo don Arturo, Abogado y Jefe de Servicios de las Prisiones de Bilbao, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita María Soledad Pérez Iriarte. Entre los novios se cambiaron valiosos regalos. La boda se celebrará en breve.

Nuestra enhorabuena cordial.

VIAJES

Mejorado de su dolencia regresó hoy de Madrid nuestro amigo don Pablo Guilaite.

—Hoy es esperado procedente de Santiago, nuestro buen amigo don Felipe García de Albéniz.

—Marchó a Bilbao el respetable caballero don José Aguado, acompañado de su bella hija Conchita.

—Se encuentra en Madrid el conocido industrial don Nicolás Alberdi.

—Pasó ayer el día en Vitoria, nuestro buen amigo de Pobes, don Jaime Santiago.

—Saló para Sevilla nuestro respetable amigo don José María Crespo.

—Llegó de Valladolid el joven estudiante don Luis Argómaniz.

UN VETERANO CARLISTA, ENFERMO

Se halla aquejado en el lecho, con una enfermedad de algún cuidado, nuestro estimado y venerable amigo don Tomás Montoya, caballero veterano carlista.

PE VIVA VITORIA, SÁBADO La El "vencido" El SEGUNDO Premia 43.944 Premia 41.105 Premia 4.940 Premia 41.458 Premia 23.541 Premia 26.033 Premia 42.733 Premia 52.548 769 Premia 53.366, Premia 49.824, Premia 46.883 5 52.073 37.746 4 Madrid.— tradicinal años anterior Prensa instica se agras horas dadera legifotografos, pidamente El encarga números e cómico Car Asociación obsequiado A pesar y de frío público esta acera frente Prensa, pa meros del s iban saliendo mente en donde agubian puest resultado A med diana cree El jefe montado u para los en formación do género bre todo, la Dirección Moneda.